

Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana

Sigue alta la percepción de inseguridad en México en el segundo trimestre

– La zona con mayor temor fue otra vez Fresnillo, donde 94.7% de sus habitantes no viven tranquilos

Tras varios años al alza, la percepción de inseguridad entre los mexicanos descendió ligeramente en el segundo trimestre de 2024, al colocarse en un 59.4%, con relación a los porcentajes que se registraron en marzo de 2024 y en junio de 2023 (61.0 y 62.3 %, respectivamente)", destacó el Inegi. El peor nivel se registró en 2018, cuando casi el 80% de los mexicanos reportó sentirse inseguro en la ciudad que habitaba.

De acuerdo a resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), esto significa que casi seis de cada 10 habitantes de más de 18 años añun con-

sideraron inseguro vivir en su comunidad.

El resultado de abril a junio es menor al 61% de enero a marzo y cercano al 59.1% de octubre a diciembre de 2023, cuando alcanzó su menor nivel desde que hay registro, apuntó el instituto autónomo en su reporte.

"Representa un cambio estadísticamente significativo con relación a los porcentajes que se registraron en marzo de 2024 y en junio de 2023 (61% y 62.3%, respectivamente)", detalló el Inegi.

La percepción de inseguridad disminuye pese a la violencia política, con 43 aspirantes asesinados ante las

elecciones del 2 de junio, según las cifras de la consultora DataInt, que documenta un total de 176 asesinatos potencialmente vinculados con los comicios.

Las encuestas de los medios coincidieron en que la seguridad fue la prioridad de los votantes, con cerca de la mitad que la mencionaban como su principal preocupación.

La estadística del Inegi exhibió una persistente brecha de género, con el 65.1% de las mujeres que reportaron inseguridad frente al 52.4% de los hombres.

El descenso en la percepción de inseguridad ocurre pese a un repunte del



Hasta junio de 2024, el 59.4% de la población mayor de edad en México consideró que es inseguro vivir en su ciudad, de acuerdo a encuesta del Inegi.

5.07% interanual en los homicidios dolosos en junio (2,673), el mes más violento de la primera mitad del año, cuando la reducción anual de asesinatos fue de solo el 0.18% (15,110), según reveló la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

La ciudad mexicana con mayor percepción de inseguridad fue otra vez Fresnillo, en el céntrico estado de Za-

catecas, donde 94.7% de sus habitantes reportaron este sentimiento en medio de las masacres que ahí comete el crimen organizado.

Le siguen Naucalpan (89.2%), Uruapan (86.8%), Irapuato (84.8%), Tapachula (84.7%) y Zacatecas (84.7%).

En contraste, la ciudad menos insegura fue San Pedro Garza García, el municipio más rico de México, donde solo 11.7% de la población

reportó inseguridad. Le siguieron Piedras Negras (14.3%), Los Cabos (16.7%), Los Mochis (18.7%), la alcaldía Benito Juárez de Ciudad de México (18.9%), y Saltillo (21.4%).

Sobre espacios específicos, el 67.9% de la población sintió inseguridad en los cajeros automáticos, el 62.7% en el transporte público, el 53.7% en las carreteras y el 52.9% en el banco.



Debido al aumento de casos de tos ferina en las Américas, la Organización Panamericana de la Salud insta a reforzar la vigilancia y aumentar la vacunación de infantes.

Ante el incremento de los casos de tos ferina a nivel global y en algunos países de las Américas, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) emitió una alerta epidemiológica en la que pide a los países fortalecer la vigilancia y asegurar

un seguimiento constante de las coberturas de vacunación infantil.

La tos convulsiva, también conocida como coqueluche, es una infección respiratoria altamente contagiosa causada por la bacteria *Bordetella pertussis*. Se

Llamado a reforzar la vigilancia y elevar vacunación

Lanza OPS alerta epidemiológica por un alza en casos de tos ferina

transmite fácilmente de persona a persona a través de los tos y los estornudos, y es una importante causa de enfermedad y muerte en niños.

Si se trata a tiempo, los antibióticos pueden ayudar a prevenir síntomas graves. Sus síntomas suelen aparecer de 7 a 10 días después de la infección e incluyen fiebre leve, secreción nasal y tos seca seguida de un sonido característico de tos (que da nombre a la enfermedad).

A nivel mundial, entre 2010 y 2019, se reportaron

en promedio 170,000 casos de tos ferina cada año, con una disminución significativa observada durante la pandemia de Covid-19. Sin embargo, en la región de Europa de la Organización Mundial de la Salud (OMS), se registró un aumento significativo de casos durante la segunda mitad de 2023 y durante los primeros meses de 2024.

En la Región de las Américas, desde 2012, cuando los casos de tos ferina alcanzaron los 72,328, ha habido una

disminución anual progresiva en el número de casos reportados, cayendo a 3283 en 2022. Pero en 2024, los casos han aumentado en varios países, incluidos Brasil, México, Perú y Estados Unidos.

El aumento reportado de casos probablemente se deba a una disminución significativa en la cobertura de la vacunación contra la difteria, el tétanos y la tos ferina (DTP), principalmente durante el período de la pandemia de Covid-19. En 2021, la cobertura de la primera y

tercera dosis de esta vacuna en las Américas alcanzó su nivel más bajo en 20 años, con 87% y 81% respectivamente. Los datos de cobertura de 2023 muestran una recuperación al 90% y 88% respectivamente, con variaciones tanto entre como dentro de los países.

Para abordar el aumento de casos, en su alerta, la OPS recomienda que los países garanticen una cobertura de vacunación de las tres dosis de DTP superior al 95% en niños y "analicen las coberturas de vacunación en niños de 1 año y menores de 5 años, con especial énfasis en la identificación de grupos poblacionales con bajas coberturas".